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针对去年年底青岛市市场监管局
通报的30家大型商场NPS口碑指数推
荐调查结果，1月10日《第一消费》推出
了跟进报道的市南篇，并对得分为负分
的市南区麦凯乐和百盛进行了实地探
访。本期《第一消费》将推出跟进报道的
第二篇——— 李村商圈篇，并对李村商圈
内的商家进行了重点探访。探访的同时
还针对消保委提出整改意见的实施状
况进行了采访。结果如何？一起来看看。

记者探访：

名品和潮牌占比低
硬件配套不够到位

商场品牌、商场环境、服务情况、入
驻品牌、营销活动和商场配套，是此次
调查问卷的重点关注点。记者1月13日
对地处李村核心商圈新旧商业的代表
进行实地探访时，也重点关注了上述六
个方面。
记者探访时发现，在品牌引进、店面

装修和货物陈列等方面，李村商圈的商场
均离时尚和高端尚有距离，在现有的品牌
构成中，名品和潮牌占比比较低。少女装和
淑女装中，又存在柜台小而局促，货品陈列
缺乏艺术感的问题。品牌和布陈欠时尚大
气外，还存在楼层规划分布乱的问题，每层

的品类都过于“综合”。记者探访的一家商
场的一楼除了主打的珠宝品牌外，还有化妆
品柜台和鞋履柜台，三楼除了精品女装外，
还有内衣、童装、玩具和家纺品牌。布局欠有
序的问题同样存在于另一家商场内。记者探
访时发现其二楼服装服饰楼层，店铺之外数
百米的过道走廊内，又额外设置了店铺，如
此一来顾客过道就显得狭窄了。
硬件配套不够到位是李村商圈普

遍存在的另一较突出的问题。记者1月13
日对李村商圈的几个商家进行探访时发
现，虽然总体上该有的设施貌似都有，但
档次偏低。母婴室和厕所的情况也是差
强人意：厕位偏少，坏修比高，水渍、污渍
多，不提供卫生纸和洗手液，儿童无专享
厕位。母婴室则存在数量少，设施配套简
陋的问题。商场内标识较乱也普遍存在
于李村商圈的商场，比如拐角处的厕所
指示直接指向电梯门，让消费者找起来

很费劲。业态不够丰富、商场总体商场环
境有待提升的问题也较为普遍，比如负
一层内无供暖或者供暖不达标、已撤柜
的店铺无围挡和明显提示等等。

商场回应：

标识将于3月份完成更换
转型升级计划已出炉

针对记者探访时发现的问题和通报
约谈会上消保委提出的整改意见，乐客
城和崂山百货的相关负责人在接受记者
采访时均表示具体的整改措施已出炉，
一些措施已经在实施。乐客城的相关负
责人表示，店内所有的标识将于今年3月
份进行更换；二楼服饰服装外的流动店
铺也将进行梳理和规范，争取做到不影
响消费者的体验感，不和主力店铺相冲

突；对于外租区内已撤柜的店铺裸露问
题，将进行围挡的树立和规范工作。崂山
百货的相关负责人在接受记者采访时则
表示，崂山百货根据市场发展及顾客需求
的不断变化，制定了品类调整、业态优化
和转型升级计划，以“吃喝玩乐健教购”为
导向，以生活中心为定位，积极引进独家、
适合大众消费的品类品种，形成六楼体
验、七楼餐饮、八楼和九楼真人CS的业态
布局，与1层至5层的“体验服务+商品经
营”进行互动，从而满足不同年龄和消费
群体的需求。例如，取消了原有六楼的家
电品类，逐步调整为“健、教、购”品类，从
而增加了顾客体验感，丰富了商场业态。

未来规划：

李村商圈将成为
商贸流通集贸示范区

作为一个在面积上可与东部商圈
相抗衡的成熟老商圈，李村商圈注定不
会满足当前现状与需求不相称的状况。
那么，它未来的升级转型之路要怎么走
呢？据悉，为解决李村商圈发展中存在
的问题，李沧区政府将推进李村商圈
“凤凰涅槃”，打造立足青岛、辐射胶东
半岛、国内知名的商贸流通集聚示范
区。目前，李沧区已完成了编制《青岛李
村商圈发展规划(2015-2025年)》工作，
力争尽快使李村商圈展现新的面貌。

五家入围商场NPS口碑指数调查，四家得分排名靠后———

“后进生”李村商圈
升级之路该如何走？

李村商圈
将成为商贸流
通 集 贸 示 范
区。
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